

Congreso Regional Explora: Un espacio para descubrir la ciencia escolar de Aysén

• 28 equipos escolares de cinco comunas de la región compartirán con la comunidad los avances de sus proyectos de investigación e innovación en el próximo Congreso Regional Explora los días 27, 28 y 29 de agosto en el Centro Cultural Coyhaique.



Un dispositivo para medir contaminantes en interiores, un estudio sobre el impacto del horario de verano permanente en jóvenes de Aysén y un fertilizante en base a algas marinas son parte de los 28 proyectos que se presentarán en el Congreso Regional de Investigación e Innovación Explora Aysén, instancia que reunirá a comunidades escolares, científicos/as, y a la ciudadanía en torno a la creatividad y búsqueda de soluciones a desafíos locales.

Los proyectos presentados son desarrollados por niñas, niños y jóvenes, junto a sus docentes, en el marco del Programa de Investigación e Innovación Escolar (IIE), una iniciativa del Proyecto Explora Aysén del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación y el Campus Patagonia de la Universidad Austral de Chile, que busca fomentar el desarrollo de competencias para la investigación e innovación en la comunidad educativa.

Durante las tres jornadas, las y los estudiantes presentarán los avances y resultados de sus trabajos, realizados durante el año con apoyo de sus docentes y asesores científicos/as, además de recibir retroalimentación de pares y expertos, y participar en diversos talleres y espacios de socialización internos. Al cierre, dos equipos serán seleccionados para participar del Congreso Nacional Explora.

En su edición 2025, el Congreso Regional Explora se llevará a cabo en el marco de la conmemoración de los 30 años del Programa Explora, un hito que consolida su rol clave en la formación de una ciudadanía crítica, curiosa e informada, y en la democratización y socialización del conocimiento.

Actividades abiertas al público: ciencia, paleontología y jóvenes de Aysén

Como parte de la programación del Congreso Regional Aysén, se realizarán actividades abiertas a la comunidad, entre ellas la visita a los *stands* de los equipos y la charla inaugural a los *stands* de los equipos y la charla inaugural *El Chilesaurus y sus compañeros – famosos dinosaurios de Aysén*, que se realizará el 27 de agosto a las 9:00 horas, a cargo del destacado geólogo nacional Manuel Suárez.

Como cierre, el 29 de agosto se sumará la participación de los equipos escolares IIE en el Congreso Jóvenes Futuro, iniciativa nacional que por primera vez se realizará en la región de Aysén. Este hito busca vincular ambas instancias, tendiendo puentes no sólo entre generaciones, sino entre territorios y conocimientos, potenciando así el protagonismo de las y los jóvenes en la construcción del presente y del futuro.

Todas las actividades serán realizadas en el Centro Cultural Coyhaique y los horarios de visitas a los *stands* para al público general serán los días: miércoles 27 de 10:00 a 11:30 horas y 14:30 a 16:45 horas, y jueves 28 de 11:00 a 13:00 horas y 14:30 a 15:30 horas.